DISCOURS DE MADAME DOMINIQUE OUATTARA PREMIERE DAME DE CÔTE D'IVOIRE

CELEBRATION DE LA FETE DES MERES DANS LA REGION DE LA ME

Jeudi 06 juillet 2023

Mes chères sœurs,

Mes chères filles,

C'est une joie immense d'être avec vous ce matin à Adzopé, à l'occasion de cette célébration de la fête des mères pour l'année 2023.

J'aimerais avant tout propos, transmettre les chaleureuses salutations de mon cher époux, mon chéri, le Président Alassane Ouattara, à toutes les populations de la Mé. A toutes les mamans de la région, il m'a demandée de vous embrasser bien fort, et de vous souhaiter une très belle fête.

A présent, je voudrais remercier toutes les populations des départements d'Adzopé, d'Akoupé, de Yakassé Attobrou et d'Alépé, sorties nombreuses pour nous réserver un formidable accueil. J'en suis très heureuse et vous remercie pour toute dont vous me comblez l'affection aujourd'hui, comme à chacune de mes visites précédentes. Cela me va droit au cœur.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais saluer tout particulièrement notre frère, Monsieur le Premier Ministre Patrick Achi, et son épouse notre sœur Florence, qui nous reçoivent chaleureusement chez eux, dans le cadre de l'organisation de cette cérémonie.

Merci à tous les deux, pour les affectueuses attentions dont nous avons été l'objet depuis notre arrivée à Adzopé. Merci aussi pour votre implication personnelle dans la réussite de l'organisation de cette belle fête en l'honneur de nos mamans.

Je salue à présent ma chère sœur Madame
Maimouna Koné, Epouse de Monsieur
le Vice-Président, ainsi que mes sœurs
épouses de Présidents d'Institutions
ici présentes, à savoir : Mesdames Fatou
Bictogo, Patricia Ahoussou, Mayélé
Coulibaly, Amy Toungara et Béatrice
Diby. Merci à toutes pour votre
soutien mes chères sœurs.

Mes chaleureuses salutations vont également à tous les membres du Gouvernement ici présents, particulièrement nos sœurs Ministres qui sont à nos côtés. Je les remercie tous, pour leur présence très appréciée.

J'adresse mes vives salutations à ma petite Mme Nassénéba Touré, Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, que je remercie pour son affectueux mot à mon endroit.

Je salue également toutes **nos sœurs épouses de Ministres** qui sont avec nous pour cette belle cérémonie, et que je remercie très chaleureusement.

J'adresse à présent mes salutations et remerciements à Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Membres du Corps Diplomatique, qui

nous font l'amitié d'être à nos côtés ce matin, comme à chaque occasion.

Je salue aussi, **nos sœurs du groupe des Ambassadrices, avec à leur tête Madame Suhad Belliard, Ambassadrice de France,** dont le soutien à toutes nos actions me va droit au cœur.

A ces salutations, j'associe les membres de ma délégation et plus spécialement, ma chère belle-sœur Sita Ouattara, ainsi que toutes les personnalités qui nous accompagnent aujourd'hui.

A présent, je voudrais saluer l'ensemble des Autorités Administratives et Politiques de la région de la Mé, venues célébrer avec nous toutes nos mamans, avec à leur tête le Préfet de région, Monsieur Gueu Zroh Simplice, que je remercie pour son implication dans l'organisation de cette belle fête.

Mes salutations et remerciements vont également à l'endroit de Madame **Dadié Sylvie**, **Conseillère régionale**, que je remercie pour son chaleureux mot de bienvenue.

Je salue aussi l'ensemble des **élus et des cadres de la région**, venus massivement à cette cérémonie et les remercie vivement de leur présence.

Merci aussi à nos distingués chefs de canton et chefs traditionnels, ainsi que nos guides religieux présents ce matin, que je remercie de leurs prières et de leurs bénédictions.

J'adresse enfin mes vives salutations à toutes les mamans venues en grand nombre ce matin, des quatre départements de la Mé.

Je vous félicite pour votre beau défilé et vous remercie du fond du cœur, pour tous les présents que vous m'avez offerts. Vous êtes toutes très en beauté et je suis heureuse de pouvoir partager ces moments avec vous.

Mesdames et Messieurs,

Mes chères sœurs,

La fête des mères est un moment de joie et de festivités que j'affectionne tout particulièrement.

Et c'est toujours avec beaucoup de bonheur que je la célèbre chaque année avec mes sœurs, dans les différentes régions de Côte d'Ivoire.

Cette année, j'ai tenu à venir à Adzopé pour répondre à l'invitation de ma chère sœur, Madame Florence Achi. Je souhaitais de tout cœur être là, pour partager ce moment de communion avec les femmes de la région de la Mé. Il était important pour moi de revenir ici, pour vous manifester toute mon affection et vous dire combien je suis fière de vous.

Je voudrais profiter de cette occasion, pour adresser mes chaleureuses félicitations à mon frère, Monsieur Patrick Achi, pour tout le beau travail qu'il réalise à la tête du Gouvernement et plus particulièrement au Conseil régional, pour le rayonnement de cette magnifique région.

Mes sincères félicitations vont également à ma chère sœur, Florence Achi, pour son leadership et pour toutes les actions qu'elle réalise au profit des populations et particulièrement des femmes d'Adzopé.

Chers Patrick et Florence, bravo... Nous pouvons les applaudir bien fort!

Mes chères sœurs de la Mé,

Aujourd'hui, vous êtes à l'honneur. Nous vous célébrons non seulement pour la vie que vous avez donnée, mais aussi et surtout pour tous les efforts que vous fournissez pour assurer le bien-être et l'éducation de vos enfants. Vous consentez de grands sacrifices pour leur offrir le meilleur avenir possible. Vous travaillez dur pour soutenir vos époux et contribuer à l'équilibre de vos familles. Et c'est pour ce don de soi et cet engagement dont vous faites preuve par amour, que vous méritez d'être célébrées chaque année.

Chères mamans de la Mé, je voudrais vous dire solennellement merci pour tous vos et votre contribution à efforts construction de notre beau pays. J'aimerais en ce jour, vous rendre un vibrant hommage. Merci de les applaudir très fort! Je voudrais également féliciter toutes mes sœurs qui ont été distinguées aujourd'hui, et dont le mérite a été reconnu. Vous avez tous mes encouragements.

Mes chères sœurs,

La célébration de la fête des Mères à Adzopé me donne également **l'agréable**

opportunité de renforcer votre autonomisation et de favoriser le mieux-être d'un plus grand nombre de familles de la région.

En effet, je n'ai jamais douté du potentiel des femmes de Côte d'Ivoire, et j'ai toujours cru en leur force de travail, leur courage et leur capacité à être productive.

C'est pour cette raison que j'ai initié le Fonds d'Appui aux Femmes de Côte d'Ivoire en 2012, avec l'aide de mon cher époux, le Président Alassane

Ouattara, pour soutenir l'autonomisation de mes sœurs.

Aujourd'hui, grâce à la confiance du Président de la République, le FAFCI a atteint un capital de 26 milliards de FCFA, pour plus de 71 milliards de FCFA d'activités financées grâce à un excellent taux de remboursement national de 98%.

Et ce montant permet à plus 360 000 femmes de mener des activités génératrices de revenus qui permettent à près de 2

millions de personnes de sortir de la pauvreté.

C'est l'occasion de renouveler ici, nos sincères remerciements au Président Alassane Ouattara, premier avocat des femmes, pour la confiance et le soutien qu'il accorde à toutes les femmes de Côte d'Ivoire. Nous pouvons l'applaudir bien fort!

Mes chères sœurs,

En ce qui concerne la région de la Mé, c'est un capital de 2 075 530 000 F CFA qui a déjà été mis à la disposition de nos sœurs des quatre départements, avec un excellent taux de remboursement de 97.58 %, et je tiens à vous en féliciter.

Aussi, j'ai décidé de vous encourager à poursuivre dans cette voie, en vous octroyant un financement additionnel de 500 000 millions de FCFA, ce qui fera passer le montant total du FAFCI pour la région de la Mé à 2 575 530 **000 FCFA**. Cette dotation supplémentaire permettra, je l'espère, à de nombreuses autres de nos sœurs de démarrer une activité génératrice de revenus.

J'ai également voulu vous manifester mon soutien et mon affection en vous apportant des dons en vivres et non-vivres, d'une valeur totale de 500 millions de FCFA, qui viennent de vous être énoncés. Il s'agit entre autres de matériel agricole, de tricycles, de matériel de couture et de coiffure, ainsi que de nombreux dons pour nos sœurs commerçantes. Je reste convaincue que vous en ferez bon usage.

Je vous offre également **5 000 pagnes Uniwax**, et je sais que cela vous fera grand plaisir.

Mes chères sœurs,

Je ne saurai clore mon propos, sans vous exprimer un désir cher à mon cœur.

Il s'agit du maintien de la paix dans nos communautés, nos villes et nos villages. En effet, nous connaissons les enjeux des élections à venir qui susciteront beaucoup d'engouement de la part de tous.

Et je voudrais vous exhorter mes sœurs, à faire preuve de modération et à sensibiliser tous vos proches au maintien de la paix.

Soyez en tout temps et en tous lieux, des actrices de cohésion sociale et des

promotrices du vivre ensemble. Je sais pouvoir compter sur chacune d'entre vous pour préserver ce que nous avons de plus précieux.

C'est de cette manière que nous continuerons à développer ensemble, notre beau pays dans la fraternité, l'amour et la paix.

Excellente fête des mères à toutes.

Je vous remercie.